

ACADEMICAS

ACTOS CIVICOS.

—Dos hubo a fines de enero. El 26 día de fiesta nacional, celebrese el natalicio de Duarte. Las aulas, columnas infantiles, endulzaron su homenaje al augusto Fundador de la República con la miel de sus juegos, sus cantos i sus recitaciones escolares. En la Capital, cuna del apóstol trinitario, culminó con el desfile militar i escolar, a los acordes del Himno del Centenario del Héroe i del Himno Nacional Dominicano, mientras la salva de artillería i las campanas a vuelo poblaban el ambiente, en la histórica plaza donde luce el monumento con su estatua. La ofrenda floral, como una cascada florida, cubrió las gradas i el zócalo. El Secretario Víctor Garriño renovó, en su discurso de orden, la apología histórica de Duarte.

—En Montecristi —donde habrá de erigirse la columna conmemorativa de la gesta épica tal como ha sido iniciada por la Academia Dominicana de la Historia— se colocó otra tarja de bronce, homenaje de Cuba, en la casa humilde donde Gómez i Martí firmaron el Manifiesto Revolucionario, el 25 de marzo de 1895, i el Apóstol escribió el mismo día, la famosa Carta-Testamento dirigida a su hermano i gran amigo de Cuba. El Secretario de Educación Pública, en nombre del Gobierno Dominicano, i el Ministro Plenipotenciario, en nombre del Gobierno Cubano, pronunciaron sendas oraciones en ese acto cívico i de confraternidad dominico-cubana.

HONORIS CAUSA

—Bajo un sol de oro, a principios de febrero, llegó a la Ciudad Universitaria i Cuna de América el Rector de la Universidad de Columbia. Solo estuvo en ella ese día. Dos actos se destacan en honra suya. Uno palatino i otro académico. En el Aula Magna de la Universidad que fué la Real i Pontificia de Santo Tomás de Aquino —la más antigua de la Era Colonial en el Nuevo Mundo, creada por la célebre Bula de Paulo III en la Primada de las Indias— con asistencia del Jefe del Estado i a claustro pleno, fué investido el Profesor Nicholas Murray Butler con las insignias de Doctor Honoris Causa. El Dr. Rafael L. Trujillo Molina, su colega, puso en sus manos el título universitario. El Lic. M. de J. Troncoso de la Concha, como rector, i el Lic. J. Ortega Frier, como decano de la Facultad de Derecho, diéronle la bienvenida i pusieron de resalto las credenciales de cultura i pacifismo que abonan la investidura del doctorado atribuido al ilustre huésped de honor como Presidente de la Universidad Colombiana. El discurso del recipiendario, en inglés, correspondió lucidamente al alto honor recibido por él en el Paraninfo de la democrática Universidad Dominicana.

—En el Palacio de Gobierno tuvo lugar otro acto honoris causa: la imposición oficial de la orden duartista al Rector de la Universidad de Columbia i Presidente del Comité Americano del Faro en honor de Colón. El Presi-

dente de la República hizo la imposición, con frases de honor i de estilo, i con frases de estilo i de gracias expresó su reconocimiento el Dr. Murray Butler por la honra recibida.

—El Lic. Troncoso de la Concha, individuo de número, como Delegado adhoc por el Presidente, saludó al distinguido visitante en nombre de la Academia Dominicana de la Historia i recibió un gentil saludo amistoso del ilustre huésped de honor de la Ciudad histórica que fué la cuna de la civilización indohispánica.....

DIA DE LA ESCUELA

El 25 de Febrero, natalicio del épico Ramón Mella, es el Día de la Escuela. Su celebración este año, frente al mar cantor, bajo el palio del sol i al aire libre, tuvo las proporciones de un festival espléndido. Celebrose, en la tarde, i fué homenaje del magisterio en honra del Hon. Presidente de la República. Fué un homenaje escolar, con una serie de actos, tal como se expuso i comentó en la prensa diaria. Tres de ellos, en una síntesis armónica, cerraron la serie: la rica medalla de honor, simbólica, colocada en el pecho del Jefe del Estado, i el bello álbum puesto en sus manos, con el mensaje i la dedicatoria del magisterio; el vibrante discurso, de estímulo i de gracias, pronunciado por el alto Funcionario del Ejecutivo, que irradió dentro i fuera del país; i el homenaje cívico rendido a la bandera trinitaria, por maestros i escolares, con el saludo, el juramento, el beso i el himno. La jura de la bandera se hizo, a invitación del Presidente Trujillo, por unos nueve mil escolares del Distrito de Santo Domingo, i por más de novecientos maestros i maestras. El desfile, en direcciones diversas, fué digno final del festival cívico con que se celebró el Día de la Escuela.

DIA DE LA PATRIA

Fué celebrado el 27 de Febrero, con actos oficiales i nacionales, como lo prescribe la lei sustantiva del Estado. En Asamblea se reunió el Congreso para recibir el mensaje del Ejecutivo. En la Basílica, en acto solemne, se le rindió homenaje a Dios i a la Patria, en acción de gracias. En el Palacio de Gobierno hubo gran recepción, muy concurrida, con asistencia de los altos delegados de las funciones del Estado: el Ejecutivo, el Judicial i el Legislativo. El cuerpo diplomático fué acrecido, en honra del máximo día, con una Embajada adhoc en representación de la vecina República de Haití. Se pronunciaron entre aplausos, los discursos de estilo i los honores militares de ordenanza lucieron a los acordes del Himno Nacional Dominicano. Era el 93 aniversario de la proclamación i separación de la República Dominicana.

V AÑO.— CLIO inicia, con esta edición de más amplias columnas, su ingreso en el V año de sus labores académicas. Sea en hora buena!

